

## DINERO

### ► OHL, afectada por revelaciones de corrupción ► Relaciones sospechosas con funcionarios del Edomex ► “Hasta que te conocí”

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**E**s de caricatura! Fue revelada una trama de corrupción que puede alcanzar la cifra de varios centenares de millones de pesos, mientras se pasea por los congresos locales del país (en proceso de aprobación constitucional) el documento del Sistema Nacional Anticorrupción. El escándalo involucra a la compañía constructora española OHL, cuya cabeza es José Andrés de Oteyza —quien fue secretario de Patrimonio y Fomento Industrial en el sexenio de José López Portillo—, en negocios con el gobierno del estado de México cuando era gobernador Enrique Peña Nieto. Aparentemente funcionarios del gobierno y ejecutivos de OHL conspiraron para aumentar la tarifa de peaje a los usuarios del Viaducto Bicentenario, con la finalidad de obtener un beneficio. Ayer, la Bolsa Mexicana de Valores suspendió durante unas horas la cotización de las acciones de OHL. Esto ocurrió tras filtrarse las conversaciones telefónicas entre dos ejecutivos de la empresa, en las que se revela el presunto fraude.

#### LAS GRABACIONES

En videos filtrados en YouTube se escucha una voz que se presume es del director general de OHL México, Pablo Wallentin, quien supuestamente habla con el director técnico de la empresa, Jesús Campos López; con el director de planeación financiera, José Luis Muñoz, y con el presidente del consejo de administración de OHL México, José Andrés de Oteyza. “Estamos metiendo gol, ¿verdad?”, pregunta Wallentin. “La respuesta es siempre sí”, responde Muñoz en una parte de la grabación. Las conversaciones giran en torno a las ganancias que obtendría la empresa

por la construcción de tres fases del Viaducto Bicentenario, a pesar de que la tercera etapa nunca se construiría, y de cómo se manipularon los números para obligar a que el gobierno estatal aprobara la edificación de la fase dos. También se habla de aumentar 30 por ciento la tarifa de peaje para que sus finanzas no se vieran afectadas por el sobre costo de la obra, que originalmente costaría 4 mil millones de pesos, cifra que se elevó a 10 mil millones. “La etapa dos la vamos a hacer hasta el año 2023 y queremos cobrar por adelantado, como si ya lo estuviéramos haciendo”, comenta Wallentin en la llamada.

#### OHL SE DEFIENDE

En otra grabación se escucha cómo Wa-

llentin acordó en diciembre pasado pagar una estancia en el hotel de lujo Fairmont Mayakoba, de la Riviera Maya, al secretario de Comunicaciones y Transportes del estado de México, Apolinar Mena, y su familia. El directivo de OHL promete a Mena alojarlo en “el mejor” hotel de la zona: “Yo te lo reservo”, se escucha. El funcionario negó que le hayan pagado las vacaciones. La empresa dijo en un comunicado que “el material expone un montaje electrónico de conversaciones entrecortadas de manera maliciosa y expuesto bajo el anonimato. Es una clara acción que busca desprestigiar a la compañía y a sus ejecutivos, y confundir a la opinión pública y a sus inversores”. OHL también dijo que inició una investigación interna para esclarecer los hechos.

#### VIEJOS CAMARADAS

La relación de OHL con funcionarios del estado de México data de mucho tiempo atrás. En el portal de la compañía apareció esta nota el 16 de diciembre de 2010: “El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, inauguró, el 24 de noviembre pasado, el último tramo de la primera etapa del viaducto elevado Bicentenario. Estuvo acompañado en el acto, entre otras personalidades, por el secretario de Comunicaciones, Gerardo Ruiz Esparza, así como por José Andrés de Oteyza, presidente del Grupo OHL en México, y Juan Osuna, consejero delegado de OHL Concesiones”. ¿Qué sigue? Nada. Un torrente de declaraciones; luego, el silencio... hasta que ocurra otro escándalo y se repita la historia.

#### “NO TE MIENTO, FUI FELIZ...”

Disney Media Distribution Latin America lanzará la serie televisiva *Hasta que te conocí*, que retrata la vida del cantautor mexicano Alberto Aguilera Valadez, mejor conocido como Juan Gabriel. La emisión constará de 13 episodios y estará basada en testimonios inéditos sobre cómo el artista llegó a la fama superando pobreza, traiciones y prejuicios. El vicepresidente de Disney Media Distribution Latin America, Fernando Barbosa, expresó que se trata de “un proyecto maravilloso” y confía en que atraerá a muchos espectadores en México y en el mercado hispano de Estados Unidos,

así como en América Latina y España. La serie será transmitida por las señales de TNT, Telemundo y Televisión Azteca.



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>08.05.2015</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>6</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

## **@Vox POPULI**

### **ASUNTO: RECIBO DEL AGUA**

Recientemente llegó el recibo de Sacmex, correspondiente al segundo bimestre, sumamente elevado. De 351 pesos que pagábamos ahora nos pretenden cobrar mil 33 pesos. Acudí a Sacmex y su respuesta fue que seguramente con la escasez de agua que tuvimos durante dos semanas los medidores se llenaron de aire y se inflaron los costos, pero no hay nada que hacer más que pagar. Además la Profeco no nos puede apoyar, pues este cobro es un impuesto. ¿Qué hacer ante estas arbitrariedades?



Azucena Feregrino

**R:** ¿Un impuesto? Falso. Es un producto que administra el Estado, o el sector privado en algunos lugares, como la electricidad o la gasolina. La Profeco quiere eludir su responsabilidad.

México no tiene gente con derecho al voto; tiene a gente con síndrome de Estocolmo  
@melonconcalamari

Tan lejos de Bachelet y tan cerca de EPN.  
@esquivelgerardo

Mamá, ¿me das dinero para tu regalo del Día de las Madres?  
@LesliePintorMur

galvanochoa@gmail.com • Regístrate en el foro: <http://www.dinero.tv/mexico/index.php>